



Informationsblatt

Akkordeon

Allgemeine Informationen

Das Akkordeon ist ein tragbares und sehr vielseitiges Instrument. Gespielt wird es auf zwei Seiten. Rechts auf Knöpfen oder Tasten die Melodie, welche auch mehrstimmig sein kann. Links begleitet man sich dazu mit dem Bass. Es ist chromatisch, d.h. die Töne tönen auf ziehen und stossen gleich. Der Ton wird durch durchschlagende Zungen erzeugt. Durch das bewegen des Balgs wird diesen Luft zugeführt und bringt sie so zum klingen. Man kennt das Instrument in verschiedenen Arten auf der ganzen Welt. Jedes Land oder jede Region hat seine Eigenheiten. Freude am Klang des Akkordeons, die Motivation etwas neues zu lernen und jeden Tag etwas Zeit zum üben sind ideale Voraussetzungen für dieses Instrument.

Bei uns werden vorwiegend zwei Instrumententypen gespielt:

- **Das Pianoakkordeon:** Übersichtlich dank Tasten. Am Anfang evtl. etwas einfacher. Instrument ist bei gleichem Tonumfang grösser als das Knopfakkordeon.
- **Das Knopfakkordeon:** ist das bei uns am meisten gespielte Akkordeon. Auch bei grossem Tonumfang noch kompakt. Tonartwechsel sehr einfach. Lassen Sie sich von unserer Fachlehrkraft beraten.

Links

Akkordeon/Schwyzerörgeli-Tutorial #1: <https://www.youtube.com/watch?v=wd-tAEYIU6o>

Instrumenten-Anschaffung/-Miete

Akkordeon gibt es in verschiedenen Grössen. Man kann sie ab ca. CHF 40.– pro Monat mieten.

Wo kann man damit mitspielen?

Ob Volksmusik, Klassik, Rock, Jazz... das Akkordeon eignet sich nahezu für jeden Musikstil. Durch Register kann man verschiedene Klangfarben einstellen. Es ist ein perfektes Soloinstrument. Aber auch im Zusammenspiel mit anderen Instrumenten passt es sehr gut. Es gibt auch Akkordeon Orchester.

Weitere Informationen

Weitere Informationen erteilt gerne unsere Instrumentallehrperson:
inga.piwowarska@ms-schenkenbergertal.ch